



(JULIAN LOPEZ/ EYEPIX GROUP/FUTURE PUBLISHING VÍA GETTY IMAGES)

## México: “No somos una colonia de Estados Unidos”

- Josue Michels
- [28/3/2023](#)

Décadas de cooperación entre México y Estados Unidos podrían estar llegando a su fin. El presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador dio un discurso enérgico el 18 de marzo a miles de personas reunidas en las calles de la Plaza de la Constitución, también conocida como El Zócalo, en la Ciudad de México. Al escuchar los discursos (o leer una traducción de los mismos), se tiene la impresión de que Estados Unidos y México no son socios comerciales sino países en guerra.

El presidente mexicano, conocido por sus iniciales como amlo, acusó a Estados Unidos de amenazar con invadir su país. En otra ocasión, llamó mentirosos a los funcionarios del gobierno estadounidense. Si bien los problemas podrían resolverse, el hecho de que la situación haya escalado tan rápidamente muestra que las tensiones entre los dos países son profundas.

PT

Las tensiones recientes se desencadenaron después del secuestro de cuatro ciudadanos estadounidenses en Matamoros, una ciudad fronteriza mexicana. Los políticos conservadores en Estados Unidos, que desde hace mucho tiempo están preocupados por la crisis fronteriza, se acercaron a México proponiendo ayudar a México a lidiar con los carteles de drogas y la violencia relacionada. También propusieron utilizar el ejército estadounidense. Esto enfureció a amlo, quien llamó a la ayuda propuesta una amenaza militar. En su discurso del 18 de marzo, dijo:

Recordamos a esos políticos hipócritas e irresponsables que México es un país independiente y libre, no una colonia o protectorado de Estados Unidos. Pueden amenazarnos con abusos escandalosos, pero nunca permitiremos que violen nuestra soberanía y pisoteen la dignidad de nuestra patria. Cooperación, sí; sumisión, no. Intervencionismo, no. Oligarquía, no.

México tiene un problema con los carteles de droga fuera de control. Pero también está ganando dinero vendiendo estas drogas a través de la frontera a un país cada vez más adicto y dividido. amlo no parece estar interesado en resolver la crisis. En cambio, busca inspirar el orgullo nacional y proyectar resentimiento hacia Estados Unidos.

El 22 de marzo, amlo echó más leña al fuego cuando respondió a un informe emitido por el Departamento de Estado de EE UU que advirtió sobre “importantes problemas de derechos humanos” en México. El presidente calificó el informe de “mentiras” y añadió que la verdadera “violencia” que debe preocuparle son los informes sobre Estados Unidos explotando el gasoducto Nord Stream que conecta a Rusia y Alemania. Señaló:

No es cierto. Están mintiendo. Es pura politiquería, con todo respeto. Es su naturaleza. No quieren abandonar la Doctrina Monroe y antes, el llamado Destino Manifiesto. No quieren cambiar, así que creen que son el gobierno del mundo, y sólo ven la paja en el ojo ajeno y no la viga en el suyo. Pero no es motivo para enojarse. Es simplemente como son.

México es uno de los tres principales socios comerciales de Estados Unidos, incluso ocupando el primer lugar en 2019. Estados Unidos, sin embargo, es un socio comercial aún más importante para México, ocupando, sin competencia inminente, el primer lugar. Pero los resentimientos recientes podrían hacer que otros socios comerciales de México cobren importancia.

En enero, amlo anunció que el fabricante de automóviles alemán BMW está planeando una importante nueva inversión de 800 millones de euros (866,6 millones de dólares) en el estado mexicano central de San Luis Potosí. A nivel más grande, la Unión Europea liderada por Alemania finalizó un acuerdo comercial con México en 2018.

La Biblia revela que el actual estado de lujo de Estados Unidos está a punto de terminar porque continúa quebrantando la ley de Dios. El redactor jefe de *Trompeta*, Gerald Flurry, escribió en “Estados Unidos está siendo sitiado económicamente”:

Nuestras naciones están perdiendo la prosperidad y el prestigio internacional debido a nuestros pecados.

Fíjese en esta advertencia específica de una maldición por desobediencia: “Pondrá sitio a todas tus puertas, hasta que caigan tus muros altos y fortificados en que tú confías, en toda tu tierra; sitiara, pues, todas tus puertas y toda la tierra que [el Eterno] tu Dios te hubiere dado” (Deuteronomio 28:52; vkj, traducción nuestra).

Este asedio vendrá en parte como resultado de una alianza entre el Mercosur y Europa. El resentimiento de México hacia Estados Unidos apenas ha aparecido en las noticias; pero este asedio venidero sí lo hará. Para obtener más información, lea el artículo del Sr. Flurry “[Estados Unidos está siendo sitiado económicamente](#)”.